FRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Affente, un mes . 150 mesetas pulos de España, 3 meses 500 

# 

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

business of section of the section o En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

## DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

# ECOS DEL ALMA

Ensayos poéticos por D. Juan Bautista Pastor Aicart. Un tomo de 250 páginas en 4.º, con hermosa impresión y papel satinado de color de garbanzo. Precio 2 pesetas.

Se halla de venta en los establecimientos de D. Juan José Carratalá y de D. Pedro P. Martinez.

NOTA: El producto líquido de la venta de este libro se destina á las Hermanitas de los pobres y á las Religiosas Oblatas establecidas en nuestra ciudad.

## LA MASONERIA TAL CUAL ES one the rail elder POR in he will bringe ear

DON ANSELMO J. BALDÓ

TOMO II

Se ha puesto à la venta el tomo II de esta interesante obra al mismo precio que el primero, ó sen á 4 reales para los no suscriptores à El Alicantino, y à 3'50 para nuestros suscriptores.

Hay ejemplares del 1.º y 2 º tomo en esta Administración, y en las principales librerias católicas.

CATOLICISMO Y RACIONALISMO

PROBLEMAS HISTÓRICO-FILOSÓFICOS CAPITULO VI

EL PROGRESO

(Continuación)

Insistimos en este asunto, porque las palabras que hemos copiado de la Filosofia de la Historia del Profesor de Gante son un semillero de todos los errores filosóficos y sociales en que han incurrido los racionalistas al hablar del progreso.

Claro es que al decir Jesucristo á sus discipulos que fuesen perfectos como su Padre celestial no quiso decirles que se igualasen á Dios; pero, ¿cómo deduce el de Gante, que, al pronunciar aquellas palabras Jesucristo, fuera su intento decir á sus discípulos que desarrollasen sólo sus facultades? «Bajo el punto de vista del progreso, dice Laurent, no hay perfección, sino un desenvolvimiento progresivo. Ser perfecto como vuestro Padre celestial no significa, pues, que el hombre debe aspirar á una perfección imposible para una criatura que siempre ha de ser imperfecta; significa que el hombre debe desarrollar las facultades que Dios le ha dado.

Si, segun Laurent, el progreso consiste en el desarrollo de nuestras facultades, y si la vida en que ese desenvolvimiento se verifica es infinita, claro es que el progreso es indefinido. Si bajo el punto de vista del progreso no hay perfección, sino un desenvolvimiento progresivo, » es evidente que el progreso, segun los racionalistas, debe ser continuo. ¡Progreso indefinido y continuo, línea sin fin, camino sin término...! este es el progreso que el Racionalismo nos enseña; pero la razón rechaza la enseñanza desconsoladora de tal escuela, porque no satisface sus aspiraciones. Arrojar á la razón en una senda para que marche un dia y otro, un siglo y otro, y siempre, sin que jamás llegue á un termino, eso es desconsolador; la razón rechaza esa fatalidad y quiere un progreso con perfección. ¿Qué fundamento filosófico tiene esta teoría racionalista que se vende hoy como la única ciencia? ninguno, más que el número infinito de facultades, la vida infinita; esas facultades que se desenvuelven fatalmente sin llegar á un completo desarrollo: ¿risum teneatis?

Expuesta la teoría racionalista sobre el progreso vamos á exponer lo que la razón cree, vamos á ver cuál es elverdadero y único progreso posible. Cada sér tiene la perfección que le corresponde segun el órden en que està colocado. La perfección de los séres no es absoluta, que esta solo Dios la posee, sino relativa; así vemos que, recorriendo la escala de los sères, distinguimos distintas perfecciones, sin que jamás se nos ocurra decir que la piedra no tiene su perfección porque no sea tan perfecta como el animal, ni que el escarabajo no sea perfecto porque no posee las excelencias del perro, ni las del ruiseñor. La principal perfección de los seres es alcanzar el fin particular de cada uno y todas las perfecciones que poseen conspiran á ese fin. Ahora bien, el hombre como ser, debe tener tambien su perfección; poseerla, ó recuperarla, si la ha perdido, ha de ser precisamente el ideal de su progreso: no cabe otra filosofía, y retamos al Racionalismo á que desmienta esta teoría racional hasta más no poder. ¿Posee el hombre la perfección que le correspon-

de? no; es el único ser que la perdió apartándose de su fin por el pecado, por efecto de un abuso de su libertad. ¿Cómo alcanzar la perfección? dejando el pecado y enderezándose à su fin que es Dios: este es el progreso en el hombre, alcanzar su fin. Y como para conseguir su fin sólo necesitan los seres de las perfecciones esenciales á su naturaleza, de aquí deducimos nosotros, que las perfecciones secundarias en el hombre no entran como constitutivos esenciales de su progreso. Perfecciones secundarias en el hombre son la ciencia y el arte, perfecciones que no entran en su esencia, sino que se relacionan con ella; si fuesen esenciales habriamos de decir que sólo un corto número de hombres conseguian el progreso, su fin, y esto no puede decirse sin considerar á casi la totalidad de los mortales condenados como parias del progreso. Hé aquí el único progreso, el progreso legitimo, el fin del hombre á que todos pueden llegar; un progreso con término, un progreso con perfección; no un progreso indefinido y fatal como el de los racionalistas.

there are improvement regulation output softle

Tiendan nuestros lectores la vista por los siguientes palabras de Laurent que volvemos á copiar: «Bajo el punto de vista del progreso no hay verdad absoluta; nuestra ley es buscarla; los esfuerzos que hacemos para descubrirla y para poner nuestra vida en armonía con nuestra doctrina constituyen nuestra perfección.» De modo que en el progreso humano solo hay esfuerzos, pero esfuerzos ineficaces, porque nunca llegaremos á la verdad absoluta... ; vaya un progreso! jun progreso infructuoso no es progreso! Pero entiendan nuestros lectores que los racionalistas quieren que busquemos la verdad absoluta, pero nos dicen preventivamente que no la encontraremos. Pues entonces, ¿á qué buscarla? ¿á qué hacer esfuerzos que saben son ineficaces....?

Hemos explicado el progreso examinando lo fundamental de la doctrina, y lo hemos explicado echando mano de la razón: no nos acusarán los adversarios de habernos acogido al dogma católico, pues, ni aun hemos aducido una autoridad. Si el fallo de la razón ha estado conforme con el dogma al condenar el progreso contínuo del Racionalismo, prueba es, y elocuente, de que la verdad revelada está muchas veces por cima de la razón: cuando esta examina con imparcialidad la palabra de Dios no puede por menos de asentir á ella.

(También eign de esto pass ontre noco-Hablábamos poco há de las perfecciones secundarias en el hombre, que como tales, no entran necesariamente en la idea del progreso; mas no se crea que rechazamos esas perfecciones secundarias. Nosotros amamos la ciencia y el arte, porque sabemos que, encauzadas por recta senda, son un ornato digno del hombre, y que aun pueden ayudarle á alcanzar su fin. Nosotros nos descubrimos con respeto ante el sábio y el artista y colocamos nuestro respeto al nivel del más entusiasta.

(Se continuará)

#### LOS FRAILES Y PORTUGAL

to oring was soil sup rich in son

De un articulotitulado «Han de volver,» publicado por «El Orden» de Coimbra, tomamos los siguientes parrafos:

«¿Quién vuelve? Las Ordenes religiosas, los frailes, los más beneméritos de la religión, de la ciencia y de la civilización. Portugal les debe en gran parte sus gloriosas conquistas, sus obras más primorosas en letras y artes, los más grandiosos monumentos nacionales. Si algo tenemos digno de admiración, débese á los frailes.

»Felizmente, el número de sus fanáticos enemigos va disminuyendo, las preocupaciones contra las Ordenes religiosas desaparecen; comprendiéndose que el porvenir de nuestras Colonias depende esencialmente de aquellos institutos, aprobados y bendecidos por la Iglesia. Las palabras de «reacción, fanatismo, inquisición,» solo hallan eco en los simples, en los que ni con microscopio verían lo que tienen más á la vista.

»Si; han de volver por necesidad para levantar nuestra abatida agricultura, para conservarnos nuestras aún riquisimas Colonias, para resistir como un muro de bronce à la propaganda anárquica, de dia en dia mas audaz, y que ya no pueden contener los Gobiernos.

»Del exceso del mal vendrá la saludable reacción del bien. Se impondrán los frailes como una necesidad nacional; solo ellos deben exponer su vida en servicio de la pátria y para su prestigio. La republicana Francia, las protestantes Inglaterra y Alemania los respetan. Los hechos hablan; cuantas potencias tienen intereses en Africa protegen à los frailes. Nuestro patriotismo se limita à una cosa de que debiéramos avergonzarnos: à invectivas contra las Ordenes religiosas.

Bien liberal es Sagasta y ha sido un gran protector de las Ordenes religiosas.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO,

Salve, virtud divina, estrella del consuelo Del angel y del hombre sublime aspiración; Eterno lazo que une la tierra con el cielo Y al mundo en sola un alma y un solo corazón.

De hermanos contra hermanos cesó á tu voz (la guerra La ley de los rencores trocaste en ley de amar, Por tí la fé en sus mártires triunfó, por tí es la

Un cielo y una patria, un templo y un altar....

Cuando á tu amor nacemos, ¡cuán dulce es, (ay, la vida! Si tú el dolor consuelas, ¡cuán dulce es el sufrir! Para el que muere amando, ¡cuán corta es la (partida! Del que no amaránunca jcuán triste es el morir!

¡Oh! si al abismo ciega la humanidad avanza Calma joh amor! cual iris, la ronca tempestad; Aviva la fé muerta, sustenta la esperanza, Salva un mundo que es tuyo, joh santa Caridad!..

2006

CRICKLESS OF ENGLASSIA CERTAMEN LITERARIO-ARTISTICO 100

Erguida en la alta cúspide del sacro Capitolio Su víctima la muerte reclama para sí.

Con disculos de hermanos vencido y vencedor; En vano el átrio cruzan del ágora tus sábios, Bebiendo en áureas cláusulas la ciencia de Platón En vano el augur mueve sus inspirados lábios Y atruena el ancho foro la voz de Cicerón.

Aspiracion que aduna la inmensa humanidad. De sangre de cien pueblos trocaste en mar la tigo esgrande, todo contigo es bello;

A nadie oiste y nadie de tí se apiadará; Tu ley fué la venganza, tu idioma fué la guerra, Y aquél que á hierro mata, á hierro morirá...

Como revuelto enjambre de mónstruos que el (profundo Nutrió en ódios, sus hordas telanza el Setentrión Y estalla la espantosa catástrofe de un mundo Y osténtase en el Gólgota la cruz de redención.

Mas jay del queto olvidal annos podra ya amaror Oh amor que todo vences! por tí Dios nos

Y reengendró una sangre común la humanidad; Por tí Jesús exclama: Mujer hé ahí tu hijo, Hijo hé ahí tu madre, yo soy la caridad...»

AND STREET OF THE RESIDENCE. FOLLETIN DE "EL ALICANTINO,

97

arrest obtains legaled committees about assignt

SHOTED VIEW COOKS IN THE STATE OF THE STATE

Espicito vivilica del minito Sec.

rroms languly lish establish and stadies

I'm simbold for all tris que has torraculas calcara noberio in me AUTOR ability as amount of

min to melt al general statement ob ever Me

## ER. RESTITUTO DEL WALLE RUIZ.

LEMA: Misero chi non ama! Se la grand ora il chiama Mai piú non amerá. A. Manzoni. fil tejes en el circo sur lampes al atlette.

Radiante luz divina, de amor fecundo aliento, Emanación purísima del Sol de la verdad, Encanto de los ángeles, del corazón sustento, Vida eterna del alma... ¡Sublime Caridad! Aluc al suspire) tunido que exhala el padecer;

Tú animas cuanto existe; tu espíritu encadena Los soles y los mundos con mágica atracción; Tu aliento es la esperanza que al corazón serena Tu voz el ritmo que alza la inmensa creación,,, El gobierno español les devuelve las casas que les había arrebatado, y todos saben que son incalculables los servicios que las Ordenes han prestado á España. Y aun no nos consta que allí se hayan vuelto à encender las hogueras inquisitoriales.

»Llamais ociosos à los frailes: ¿donde habría el Gobierno de alojar sus oficinas, cuarteles y hospitales si los frailes no hubiesen dejado tantos y tan bellos y espaciosos conventos? Hasta la misma casa en que se reune nuestro Parlamento es obra de los frailes.

(También algo de esto pasa entre noso-

tros).

»Dicese que las Ordenes no son esenciales à la Religion. «Valiente descubrimiento! Esenciales no lo son; pero traducen fielmente los sublimes consejos de Jesucristo, y prestan á la Religión servicios incalculables. Por eso las aprueba la Igle sin y las bendice. Y esto basta para que los buenos católicos aprueben y bendigan las instituciones religiosas.

»A la época de intolerancia y de fanatismo ha de suceder la de tolerancia é ilustración. Despertaráse vivo y lleno de vigor el sentimiento del amor á la pátria y á nuestras joyas coloniales, y por eso volverán los frailes al país que los expulsó estúpida y bárbaramente.»

(Del Diario de Sevilla.)

#### Noticias locales y regionales.

Como yá habíamos anunciado á nuestros lectores, el pasado sábado, dia 21, se efectuó el proyectado enlace de la bella señorita doña Clara Pardo y P. de Bonanza con nuestro querido amigo el simpatico jóven D. Cárlos de Aguilera y Hernandez de Tejada. La ceremonia tuvo lugar en el Monasterio de la Verónica donde se venera la preciada reliquia de la Santísima Faz de Ntro. Señor Jesucristo, á las diez de la mañana. El templo estaba adornado con flores naturales y luces, y enramado el pavimento con mirto y otras plantas olorosas. Apadrinaron á tan dichosa pareja, la Excma. señora Marquesa viuda de Benalúa, madre del referido Cárlos y el tan bizarro como pundonoroso marino don Miguel Pardo, padre de la contrayente.

La bella prometida asistió á tan sério sacramento elegantemente ataviada: blanco vestido de riquísima tela de seda, adornado con el mayor gusto daba realce á su peregrina hermosura; las simbólicas flores de azahar entrelazadas con las hebras de oro de su finísimo cabello, y las preciosas guirnaldas que prendidas de su pecho la envolvian enteramente como cubreal Abril la florida primavera hacian de Clara un ángel, precioso ángel mensagero eterno de la felicidad que aguarda á Cárlos.

Al entrar la feliz pareja en la Iglesia, los acordes del órgano anunciaron el comienzo de la ceremonia, como las arpadas músicas del cielo anuncian la entrada en aquellas soberbias regiones de nuevos querubines. El virtuoso y digno Sacerdote don José Sarriá, Capellan de la casa del señor Marqués de Benalúa, fué el destinado pa ra unir aquellas dos bondadosas almas,

aquellos sinceros corazones, con ese lazo indisoluble que solo Dios puede desatar.

Después de efectuado el enlace dirigiérouse los ya esposos con los padrinos y todo el distinguido séquito que presenció los desposorios, à la bella quinta de Vista-Alegre donde residen los padres de Clara, señores de Pardo, y allí se obsequió à todos los concurrentes con un delicado lunch, servido por la acreditada Fonda de la Marina. Remó la mayor alegría, manifestación clara y elocuente de la satisfacción de todos y mucho mayor de los recien-casados que amándose tanto veían ya realizadas las ilusiones de sus mejores ensuenos. abanes by rout air or all senductorios

Llegada la hora de partida del correo para Madrid, salió de la quinta la venturosa pareja, la cual tomó el tren dirigiéndose à los reales sitios de Aranjuez doude permanecerán algunos días, pasando los primeros y risueños efluvios de su luna de miel.

Entre los asistentes à tan sagrada ceremonia, efectuada en familia, tuvimos el gusto de ver a las Sras, doña Luisa P. de Bonanza, doña Rosa Martos, viuda de Pobil, doña Concepción P. del Pobil, viuda de Gallostra, doña Clara Pardo de P. de Bonanza, señora Baronesa de Finistrat, doña Rafaela Bonanza, vinda de Bonanza, Exema, señora Marquesa de Benalúa, su hermana la señorita doña Valentina de Aguilera, señorita doña Paulina Feliu, señorita doña Josefina Bonanza, doña Rosa P. del Pobil, doña Rafaela Bonanza de Escario, doña Clara Bonanza de Die, señorita doña Luisa P. del Pobil, señorita doña Maria de Aguilera, señorita doña Juana Pardo y Bonanza, señorita doña Ana Bonanza; y los señores D. Emilio y don Rafael P. del Pobil, Exemo. señor Marqués de Benalúa, D. Miguel P. de Bonanza, el señor Baron de Finestrat, señor don Domingo de Aguilera, D. Mariano Bonanza, D. Victorio Die, D. Cárlos Pobil y don Antonio Tacón, y además muchos bellos niños de todas estas distinguidas familias que cual coro de ángeles prestaban celestial encanto à tantas y tan placenteras satisfacciones.

Reciban nuestros plácemes los recien casados, y por nuestra parte les deseamos todo ese cúmulo de bienandanzas que pedimos para ellos á Dios en nuestras oraciones; haciendo estensiva nuestra enhorabuena à esos felices padres que tuvieron la dicha de poner à sus hijos en posesión de tan gran felicidad.

En nuestro colega «La Correspondencia» de Valencia, leemos lo siguiente:

«Dénia 21 (11 m.) - Con bastante impremeditación se ha dado cuenta al gobernador de Alicante de haber ocurrido en esta ciudad un caso sospechoso, sin calcular los perjuicios que al comercio de esta población le irrogan, haciendo concebir sospechas acerca del estado sanitario de

Denia, que no puede ser más satisfactorio. El caso que ha motivado el alarmante telegrama dirigido al gobernador de Alicante es el siguiente:

Una mujer sexagenaria y enferma tuvo un cólico à consecuencia de haber comido un guiso de desperdicios y luego cerezas para postres.

El médico que la visitó, al ver los síntomas que presentaba la enferma, mandó que se la administrasen los Sacramentos, y cumpliendo con su deber dió parte de lo que ocurris al alcalde, pues en estos tiempos toda precaución es poca.

El facultativo procedió bién y para que se adoptaran las medidas que estimaran oportunas, en previsión, siempre loable, de lo que pudiera resultar.

Hoy la enferma se halla relativamente mejora la, y es de esperar à pesar de su edad y achaques, que se restablezca.

El Corresponsal.»

Posterior al citado telegrama se ha recibido otro en el Gobierno civil, diciendo que dicha enferma se encuentra restablecida, no habiendo presentado su enfermedad caracter alguno sospechoso.

Tambien se han recibido varias comunicaciones y telegramas de muchos pueblos de la provincia, manifestando que la salud en aquellas poblaciones es la mas completa, no habiendo por ahora el más leve temor de que pueda ser alterada.

En nuestra provincia hasta la actualidad no se ha presentado ningún caso que haya podido ser considerado como sospechoso, no obstante estar algunos pueblos cercanos à puntos infestados de la provincia de Valencia.

En la sesión celebrada el jueves por el Consejo de Instrucción pública, entre otros asuntos se aprobaron las oposiciones cele bradas para proveer la cátedra de nociones de geografia de la Escuela de Comercio de esta capital.

El Espec'a-Club ha recibido ya los grandes carteles annuciado es de las corridas de toros que se verificarán en 2 y 3 de Agosto.

Segun noticias dichos carteles son pre ciosos y se fijarán en los sitios públicos uno de estos dias.

Dice «El Liberal»:

«Hemos visto una carta de una persona muy respetable de Valencia, en la que se dice que en aquella capital continúa siendo bnena la salud, no habiendo motivo alguno de alarma.»

Los señores alcaldes de la provincia han contestado al señor Gobernador civil haber recibido su última circular sobre sanidad, habiendo en su consecuencia reunido las juntas locales de sanidad y principiado à cumplimentar las órdenes que se previenen en dicha disposición.

La citada circular ha sido perfectamente acogida en esta capital y demás pueblos de la provincia, mereciendo justos plácemes el señor Gobernador por tan acertadas y previsoras disposiciones, que serán secundadas por las autoridades locales y

aplaudidas por el vecindario, que se mues. tra satisfecho de la primera autoridad de la provincia, que tanto interés desplega en la importante cuestion sanitaria.

cu

val

ne

pa ór

Pe

En breve dictará la misma autoridad otra circular, ampliando la anterior, dando oportunas ordenes para precaver cualquiera alteración en la salud pública, sin perjuicio de los intereses materiales y del orden que debe reinar en las relaciones entre los pueblos.

De Las Provincias de Valencia:

«Noticias oficiales de los pueblos en que ha habido casos de cólera:

Puebla de Rugat: nyer hubo una invasión, ninguna defunción.

Montichelvo: hubo una invasión. Llego la brigada de desinfección con las tiendas de campaña, estas se colocaron en lugar oportuno para albergar à los vecinos desalojados de las viviendas antihigienicas.

Beniganim: ninguna invasión desde el día 18.

Albaida: á la una de la madrugada fué acometida una mujer de cólera tan fulminante, que falleció á las diez de la mañana. El alcalde reunió enseguida la junta de Sanidad, acordando quemar las ropas, desalojar la casa y aislar la familia.

Lugar nuevo de Fenollet: no ocurrió novedad, y el delegado médico manifestó al gobernador su duda de que las defunciones ocurridas en aquel pueblo hayan sido de cólera morbo asiático epidémico. Esto es importante, porque Fenollet está separado de la zona en que apareció la epide. mia, y muy cerca de Játiva.

Gandia: un telegrama de la mañana dice que no había ocurrido invasión alguna; habia muerto una niña de ocho años, de los enfermos existentes.

Otro parte oficial de la tarde dice que en la ciudad no habia novedad alguna, pero en una casa de campo de la partida de Marchuquera habia fallecido de cólera una mujer, de cuya enfermedad no se tenia noticia.

A nosotros se nos dice, por conducto particular, que ayer fallecieron en Gandia ocho enfermos de coléricos sospechosos.

-El conde de Trigona, presidente de la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, visitó ayer al gobernador con objeto de ofrecerle el apoyo de dicha institución é invitarle para que visite el local donde está instalada.

El Sr. Montes agradeció el ofrecimiento y prometió el hacer la visita tan pronto lo permitan sus ocupaciones.

El domingo à las once de la noche se recibió por el señor Gobernador civil una orden telegráfica del señor Director general de Beneficencia y Sanidad, ordenando la creación de un lazareto de desinfección en Venta la Encina, con objeto de desinfectar las procedencias de la via de Valencia, tanto con respecto á personas, como à mercancias.

El celoso Gobernador señor Somoza de la Peña tan luego recibió la expresada ór

DOKENTENDA BITTERNA

alive, vigual divinar estrella del consuelo

olais la neo arrell al agu aga agunt nach

melovingor ambier submed lob religion.

urana olon du 17 nordu de nicema olmundi

er de la rengares tracaste ou leg de amare.

at an in now, diluning antiques aim no brail it.

a log men patriar un templo y me altur, ...

tel solute mano; sociences comm ut a obmite?

Tribus to sa catala amang entragation tolelo

The care's mark communication and

the at mind thinks journ tristy or clary w

de d'adisano ciega la japanidad avanya

alega un spiniste sint con con contra Caridool...

#### CERTAMEN LITERARIO ARTISTICO

¡Oh Caridad altísima! del cielo suave aroma, Espíritu vivífico del infinito Ser, Huyes... todo es abismo; tu luz al mundo asoma Y el mundo, ébrio de vida comienza á renacer...

Al rayo de tu lumbre, como la flor, el alma Exhala los perfumes del virginal amor; Tu símbolo es el iris que las tormentas calma, Tu idioma es el idioma del hombre al Creador.

Tú al infeliz ofreces el néctar del consuelo, Del huérfano tú amparas la inmensa soledad, Tú al misionero alientas, cuando el ingrato suelo Fecunda con su sangre, sino con la verdad.

Tú inflamas la plegaria del solitario asceta, Y el sol de la esperanza señalas al dolor; Tú tejes en el circo sus lauros al atleta, Tú arrancas dulces himnos del arpa del cantor.

Por tí su alcázar de oro la expléndida oputhebire caridad; ... ande leb an (lencial Abre al suspiro tímido que exhala el padecer; Tu amor resguarda y vela del angel la inocencia Que al fango arroja el crimen que él redimió al sustate notation to our interest to a (nacer.)

An vos es ricino que cien la inniensa eregeión...

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO,

Tú la virtud amparas; por tí en tremendo embate Triunfa la noble virgen del torpe seductor; Por tí tras los horrores se enlazan del combate Con ósculos de hermanos vencido y vencedor.

poid in automorphish mesmo with to come

Oh Caridad divina! dulce madre del triste, Alma y vida del mundo, aurora de la paz, Encarnación excelsa de cuanto en Dios existe, Aspiración que aduna la inmensa humanidad.

Todo contigo es grande, todo contigo es bello; La eterna luz del cielo es luz de tu esplendor, La dicha es... tu presencia, la gloria tu destello Dios mismo tu corona, tu vida es el amor,..

Tú vences y tú imperas: tú ensalzas y tú aba-Los pueblos se engrandecen tu nombre al pro-(nunciar, La suerte se hace esclava cuando en sus almas Mas ¡ay del que te olvida! nunca podrá ya amar... our and it was lapped obel step age at

En vano, oh Roma Augusta, en vano ante tu ina sagge comin la humanidad. Tu voz escucha un mundo postrándose ante tí,

den con el auxilio de parte del personal à sus órdenes, procedió sin levantar mano á cumplimentar la citada disposición, saliendo en el tren corto de ayer mañana el director nombrado para dicho lazareto, que lo es el médico D. Alvaro Varela, primer oficial del Gobierno de esta provincia, llevándose una caja con desinfectantes y los aparatos necesarios al efecto, habiendo podido principiar à desempeñar sus funciones en el dia de ayer.

En el tren correo del mismo dia salió para Venta la Encina un ayudante à las

ordenes del expresado director.

Tanto en este asunto, como en todo cuanto se relaciona con el buen orden é interés de esta provincia, merece las más sinceras felicitaciones el Sr. Somoza de la Peña, que con gran celo y actividad acude à cumplimentar las ordenes superiores y à dictar las más acertadas disposiciones para el mejor servicio.

Con el presente número acompañamos un prospecto referente à la ZARZAPARRI LLA del DR. AYER, cuya lectura reco mendamos à nuestros lectores, pues según dictamenes de eminentes médicos y Academias de medicina, la ZARZAPARRILLA del DR. AYER, es la más eficaz para combatir los malos humores. Este notable medicamento, ha sido premiado en cuantas exposiciones ha concurrido y últimamente con MEDALLA DE ORO en la Universal de Barcelona.

Procedente de Lorca, llegó ayer á esta capital nuestro muy querido y respetable amigo el Iltmo. Sr. Marquas del Bosch.

#### Málaga

(Telegramas oficiales)

Málaga 21 (2 t.) - En el tren correo de ayer tarde ha llegado la Comisión técnica, nombrada para estudiar la enfermeda l sospechosa del Asilo de San Bartolomé.

Desde la estación y acompañados por el alcalde de esta ciudad, nos hemos dirigido al establecimiento benéfico y visitado los dos enfermos, que están en completo periodo de convalecencia.

Los comisionados oirán mañana los informes verbales de los doce médicos que certificaron el diagnóstico de la dolencia sospechosa.

Ni en el Asilo ni en la población se registra ningún caso nuevo que pueda inspirar la menor alarma.

Málaga 21 (8 n.)-Gobernador al ministro. - Comisión técnica enviada para estudiar casos sospechosos del Asilo de San Bartolomé ha estado reunida; después de minucioso reconocimiento de la expresada casa benéfica en este gobierno con los doce profesores que diagnosticaron la dolencia, resultando de sus deliberaciones el siguiente acuerdo votado por unanimidad:

1.º Que la enfermedad observada ha

sido una fiebre infecciosa.

2° Que las medidas de aislamiento y desinfección adoptadas fueron oportunas. 3.° Que no hay motivo suficiente para suponer que los casos presentados sean de fiebre amarilla.

En su vista, y previo consejo de los profesores referidos y de la Comisión téc nica, y teniendo en cuenta que desde el dia 16 no ha ocurrido ninguna invasión, he acordado levantar el aislamiento del Asilo, sin perjuicio de establecer en él un servicio prudente de policia sanitaria.

#### Noticias generales.

En un proyecto delley presentado alReichstag por orden del Emperador de Alemania queda prohibido absolutamente el trabajar el domingo, salvo en muy raras excepciones.

En Bélgica se va restringiendo de tal modo la admisión, transporte y entrega de mercancias en los dias festivos, que se conseguirá pronto el descanso de los empleados afectos à este servicio en los ferrocarriles; en cambio en otras naciones, con mucho menos tráfico, no se cierran los despachos de recepción y entrega sino unas cuantas horas en la tarde de los dias festivos; deduciéndose de aquí que las horas de asueto se dan sólo para el reposo del cuerpo, nada por honra de Dios ni agradecimiento á sus beneficios.

Un corresponsal del «Pall Mall Gazet» (periódico protestante) escribe lo siguiente:

Hace unos dias que el R. S. M. Touws en el M A. superior de la universidad de Oxford en calcuta, siguió el ejemplo del

R. Luxe Rivington, M. A., cabeza de otra Misión igual de Bombay, convirtiéndose al catolicismo,»

Cuentan que el R. W. Tatlock, M. A. en Clapham, et R. A. Beas ley, M. A. en Nhelmaley (Yorckahire) yel R. H. Glarke. M. A. en Liverpool, pertenecientes todos à la alta iglesia llamada del Cristo, adoptaron en sus Iglesias el Ritual Romano, y por último se han convertido á la glesia católica.

El Papa ha felicitado al Gobierno portu gués por sus esfuerzos destinados á promover colegios de Misioneros para las colonias de Africa.

Todos los arzobispos y obispos de Austria han firmado un documento en que se pide la escuela católica para los alumnos que profesen el Catolicismo, y la elección de diputados de la misma creencia para que influyan en las decisiones de las Cámaras.

Su Santidad ha conferido un título romano à M. Casimiro Delamarre, de Payen-Velay (Francia), muy conocido por sus sentimientos religiosos y por lo que ha defendido siempre los intereses del Catolicismo.

El Gobierno de S. M. ha nombrado para el obispado de Avila a D. Juan Muñoz Herrera, magistral de la metropolitana de Granada; para el obispado de Menorca á D. Juan Comes y Vidal, arcipreste de la metropolitana de Tarragona, y para el obispado de Segovia al Rdo. Sr. Obispo de Canarias D. José Pozuelo y Herrero.

Despues del nombramiento serán presentados á Su Santidad.

Lo primero que se enseña al recluta ruso al llegar à su regimiento se refiere à los Mandamientos de la ley de Dios, el Padre nuestro, el Credo y el conocimiento de los Santos abogados de su batallón y compañia.

Todos los domingos está obligado el recluta á la asistencia de los Oficios divinos; hay capilla en los cuarteles que está siempre abierta para la oración individual; la comida de viernes obliga en la primera y última semana de Cuaresma, y la Comunión general en la Pascna.

Quizás la enseñanza y prácticas religiosas hacen del ejército ruso un modelo de abriegación y obediencia, ejemplo digno de imitarse por los que profesan la religión verdadera.

El ilustre purpurado inglés, Cardenal Newman, que ha entrado á sus noventa años, recibió con tal motivo el dia de su cumpleaños gran número de felicitaciones de todas las partes del globo. Su Eminencia sigue en buen estado de salud; y a pesar de tan avanzada edad sigue atendiendo á sus importantes ocupaciones.

Mons. Fink, Obispo de Leavennot-Kau sas, Estados Unidos, ha encargado al Padre Kinsella, elocuente orador, dar conferencias en todas las parroquias de su Diócesis acerca de la importancia de la prensa periódica como medio más fácil y eficaz de interesar al pueblo en la prensa católica según los deseos de Su Santidad. La Iglesia y la prensa, dice textualmente León XIII, deberían estar unidas para ennoblecer el género humano; puesto que el periodismo es casi omnipotente, debería contribuir con todo su poder a propagar el conocimiento de la religión, el espíritu de caridad y la enseñanza de la verdadera moral.

Refieren los periódicos franceses que un fracmasón, llamado Fraisse, escandalizó á toda la población de la Lezere colgando á su perro un escapulario y diciendo: «Ese es un peregrino católico y más religioso que ellos». Habiéndosele formado causa, ha negado el hecho; pero los testigos han convencido al tribunal de su certeza.

Se ha celebrado en París el banquete de los estudiantes católicos, en el que el P. Didon, O. P., ha pronunciado muy elocuente discurso: «Brindo, dijo, per el invencible batallón de la juventud, cuyas filas se aumentan más y más por el desarrollo y multiplicación de sus miembros y por la virtud cristiana. Pensad que la Iglesia os considera como la legión sagrada de que dispone cuando el éxito es más dudoso en la pelea y cuando se ha de decidir el triunfo. Y tú, Francia, patria queridisima sobre todos los amores de la tierra, confía en el porvenir, y mira á los jóvenes creventes como acuden al manantial de la virtud y desean morir como los discípulos de Jesucristo, y mira también à esa otra parte de la juventud incrédula que acude à templar su inextinguible sed en las fuentes de Epicuro».

El arzobispo de Chicago (Estados-Unidos) Mons. Patricio Feecham, dice que 11.000 católicos residentes en bosques casi impenetrables de aquel territorio han elevado un mensaje a Su Santidad, después de haber celebrado una especie de Congreso Católico, asegurando a León XIII su filial respeto.

Algunos profesores de las Universidades protestantes de Alemania han publicado apreciables opúsculos sobre la misión social del Catolicismo para combatir el so cialismo según la doctrina expuesta recientemente por León XIII demostrándose de este modo que la verdad es una y está en las palabras de Su Santidad, y que todo el que de veras la busca ha de llegar al mismo manantial.

#### CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy .- San Guillermo Abad cfr. y San Eloy ob.

La Misa y Oficio divino son del Santo, con rito doble y color blanco.

Santos de mañana. - Santos Juan y Pablo hermanos mrs.

La Misa y Oficio son de los Santos con rito doble y color encarnado.

#### CULTOS PARA HOY

En la Colegial y demás Iglesias los de costumbre.

## CEMENTO PORTLAND

Su fabricación ofrece con 30 por 100 para el capitalista, un QUIMICO ALE-MIN, que ha descubierto en Cataluña por medio de sus análisis, canteras que resultan ser de las mejores del mundo para hacer dicho producto.

También se ofrece para la fabricación de ACIDO SULFURICO y ABO-NOS QUIMICOS. Dirigirse bajo iniciales C. R., Centro de Anuncios, Escudillers, 30 .- Barcelona.

#### BAÑOS

#### NUESTRA SEÑORA DE ORITO

#### (TÉRMINO DE MONFORTE)

La excelencia de las aguas del balneario de Nuestra Señora de Orito lo demuestran el análisis del reputado doctor Soler y Sánchez, unida á la luminosa memoria del médico Sr. Navarro y el premio de medalla de oro obtenido en la Exposición Universal de Barcelona, y otro en la Academia de Ciencias de Maraid.

Pero como los hechos prácticos son la garantía del público, se reseñan la procedencia de algunas en-fermedades recientemente curadas;

En Madrid, D. Julio Balambuou, almacén muebles calle de Alcalá, curado de inveterado herpetismo en la garganta.-D.º Cármen Blanco, de escrófulas crónicas y anemia. - D. José Barnes, de cancer en la nariz con cárie en los huesos.

En Alicante los hijos de D. José García Andreu, de herpetismo con ulceraciones. - D Juan Carratalá Jaén, de reumatismo, curó al quinto baño y ducha--Una conocida señora, admirable curación de herpes en la vista y matriz.

En Orihuela, el propietario D. José Rubio, desa huciado, del herpetismo con parálisis de las extremidades, comentada curación.

En Hondón de las Nieves, la señora del médico litular, del herpetismo en la vista con ulceración. En Múrcia, D. Antonio Sánchez Muñoz, de herpetismo general con úlceras gangrenosas. Cinco médicos de esta provincia han admirado sus recientes curaciones, que fuera prolijo enumerar.

Grandes mejoras de hidroterapia en el citado balneario de Monforte á tres legnas de Alicante, por la diligencia de Novelda. El Fondista D. Vicente Iborra, Jese de cocina de

la de Bossio. Las casas para familias, convenientemente amuebladas, y salón de recreo con juegos lícitos y diversiones musicales.

Temporada oficial desde 1. de Junio á 30 de Setiembre.

Prospectos, en las primeras farmacias de Alican te

#### ACADEMIA PREPARATORIA para carreras especiales y repaso de las asignaturas del grado de bachiller. Dirigida por el oficiaj del cuerpo de Telégrafos D. Juan Manuel Segui.

Plaza de San Cristobal núm. 5. Honorarios módicos,

#### AVISO

La antigua y acreditadisima casa de Serafin Sánchez que no omite medio ni sacrificio alguno para llenar los deseos de su numerosisima y distinguida clientela ha podido conseguir la adquisición de la última partida de latitas de tomate al natural de la temporada, lo que hace público á fin de que llegue à conocimiento de los aficionados antes que se concluyan.

HUEVAS DE ATUN Y MOJAMA.

Acaban de recibirse las primeras partidas de la temporada en la acreditadisima casa de Serafin Sanchez, Princesa 19. Los chorizos hemos tenido ocasión de probarlos, y siendo clases superiores como lo son, no titubeamos en recomendarlos á las personas de buen gasto, seguros de que quedarán altamente satisfechas.

Los Choriceros, Extremeños Princesa

19, teléfono 129.

#### El gran balneario de Nanciares de la Oca es el primero del mundo.

Sus aguas alcalinas azoadas curan radicalmente afecciones del higado, estómago y génito-urinarias.-Ved el anunico.

#### INDUSTRIA ALICANTINA

#### FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS, LITOIDEOS É INCRUSTRADOS

Y DE TODA CLASE

DE LABORES DE GRANITO DE MARMOL

### MIRA Y COMPAÑIA

Barrio de las Carolinas.-Alicante Depósito en esta capital, Riego 7.

Sus productos compiten ventajosamenta con las mejores fábricas de esta clase necionales y extranjeras por su esmerada ejecución, economía y superior calidad.

## LÍNEA DIRECTA DE VAPORES

AUGUSTE, VINYES RESTE Y COMPAÑIA



El vapor THISTLE saldrá de Alicante el dia 25 del corriente mes directamente para CETTE.

Se admite carga para CETTE, PARIS y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.

Agente en Alicante, FRANCISCO M. LA-GUILLON.

#### ALMIDON REAL REMY. esel máspublanco y el más económico de todos los Als midones.

Quince medallas de oro y otras, y la de oro en la Exposición de Barcelona y Paris.

Se halla en esta capital en los establecimientos de D. Faustino Uriarte y D. Juan Fernandez.

#### ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 24 (5'30 t.)

Rumores numerosos casos cólera Italia, particularmente Nápoles Venecia. Gobierno italiano detiene despachos.

Madrid 24(6'50 t.)

Cortes suspenderánse semana próxima. Difteria estragos Aranjuez. Cólera descenso Valencia, sola invasión Gandia.

Complet contra Czar, mina descubierta bajo Cámara imperial.

Bolsa 77'80.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso 5.

## IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios ANIA. VAPORES DE LA COMPANÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas — Cabo Quejo, de 2.300. — Cabo Peñas, de 2.300 — Cabo Ortegal, de 2.300. — Cabo San Antonio, de 2.300. — Cabo Trafalgar, de 2.300. — Cabo Palos, de 2.300.—Cabo Creus, de 2.300.—Cabo Gata, de 2000.—Itálica, de 1.400.—La Cartuja, de 1.150 .- Vizcaya, de 1.100 .- Triana, de 1000 .- Ibaizabal, de 1000 -- Luchana, de 550 . -Cabo menor, de 350.-y Cabo Santa María de 250.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Almeria, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marin, Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lúnes para Valencia. Tarragona, Barcelona, Cette y Marsella. rragona, Barcelona, Cette y Marsella.

Be admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia. Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

# LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

# COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIADA EN MADRID, CALLE OLÓZAGA, NÚMERO 4

# GARANTIAS:

Capital social. . . 12.000.000 de pesetas. Primas y reservas. . 41.075.893 de id.

PAGADO POR SINIESTROS EN 1889:

#### 31A20 M 3 ( Pesetus 2.437.506 93 céntimos.

Esta gran Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, ASEGURA CONTRA INCENDIOS teda clase de objetos, muebles é inmuebles; los daños producidos por el rayo, esplosión del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiese incendio. Tambien alcanzan sus operaciones al ramo de SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Sub-directores en esta provincia de ALICANTE D. JULIO MALUENDA Y FUIG, paseo Mendez-Nuñez, número 46; D. JOSÉ MARÍA GUIMBEU, Sa n Ni colás, número 20.

#### ENFERMEDADES DE LA GARGANTA HOUDE PASTILLAS LA COCAINA

Gracias á sus propiedades anestesicas. las PASTILLAS HOUDÉ procuran el mayor alivio, son soberanas para calmar y curar las Enfermedades de la Garganta, las Ronqueras, las Extinciones de la Voz, las Laringitis, las Anginas y los Accesos de Asma.

Contribuyen á hacer desaparecer los Comezones, Pruritos, Sensaciones de irritación y á tonificar las cuerdas vocales. Se recomiendan á los Oratores, Cantantes y Profesores; hacen la voz más clara y sonora. Son utilisimas para combatir las Enfermedades del Esófago y del Estómago. — Por Menor: En todas las Farmacias.

Depósito General: A. HOUDE, Farmaceutico, PARIS.

# DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL. ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y su-

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

C ases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo. Para más detalles, pidanse reglamentos á D. Bernardo Perez, Administrador Ductisma con informaciones. - D Jam Carratata del Establecimiento.

descent

CURACION INFALIBLE

ROBOTEREDIC SETEMBLEON BL SEASON DON'TO PERCONCERE

AGUA ALCALINA

bicarbonatada-cálcico-sódicanitrogenada, del RAUDAL inmenso de la gruta incomparable de BOLEM en NANCLARES DE LA OCA (Alava)

MIL LITROS POR MINUTO

Es el primer balneario del mundo, asombro de los evigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y potentados, Junio, Julio, Agosto y Setiembre, y todo el año. - Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en cinco garrafones de à 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad à todas las estaciones de España, abonando al propietario PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Alicante, Castellón, Valencia, Murcia y Almería, 32 pesetas.-Puede hacerse el encargo y abono à D. José Soler, Farmacéutico de Alicante.



D. Inis Calpena Avila, Pbro.

B. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Edificio propio, levantado de planta en el nueva Barrio de Medina-Si-

donia, plaza de Fernaudina. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y permanentes. Ramos de enseñanza. - Instrucción primaria en sus tres grados: infima, elemental y superior. Segunda enseñanza hasta obtener el Grado

de Bachiller. Estudios de aplicación al Comercio y preparatorio para Carreras especiales del Estado, civiles y militares. Pension. - 60 pesetas mensuales los internos y 45 los medio pensionis-

tas. Los permanentes, por asignaturas. Cuenta este Colegio con un gran número de Profesores, todos con títulos académicos.

l'ara el ingreso de un alumno, dirigirse al Director propietario D. Luis Calpena Avila, quien facilitará el Reglamento y demás datos que se soli-

DE PEREZ NEGRO

Es la mejor preparación que se conoce para curarlas fiebres internitentes ya sean

#### Tercianas ó Cuartanas

Caja con 80 pildoras, 5 pese as; media caja con 40, 3 pesetas.

De ventaen todas las Farmacias y Droguerias de España. En Alicante Farmacia del Dr. Soler Sanchez.

#### PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL Fiano, manubrios y Música de todas clases

ANTONIO FALCO 11, CONSTITUCION, 11

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temor à que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RINONES

RODRIGUEZ HERNANDEZ, farmacéntitico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

MANUEL CALATAYUD.— ASPE

ALMACEN DE MUSICA

## JOSÉ MAESTRE

PIANO 1 - De Bernareggi, la mejor fabricación española, con banqueta y aisladores, à 3.000 rs.

Pianos franceses: los más acreditados y mejores para este clima; de Boisselot, rectos y cruzados, desde 3.800 á 6.000 reales; (de cola,) 7.000 rs.; de Pleyel, desde 5.000 à 10.000 rs.

Pianos á plazos por mensualidades de 25 pesetas.

Se componen organos y toda clase de instrumentos de teclados.

JOSE MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó interminentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrifugas infalibles de Fernández, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales mas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boti-



## Compañia de Navegacion.

Lineas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alfcante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.2

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LA.

LOS ADMIRADORES DE LA LUNA, POP Leon Taxil.-Historia divertida de una logia de masones, y misterios y trapacerías de la secta revelados por un antiguo afiliado á la misma, que hoy quiere reparar el daño causado por sus antiguos errores.

Un tomo de 352 páginas con numerosos grabados, à 3 ptas. 50 céntimos el ejemplar en rústica y 4'50 con elegantes tapas. Los pedidos á la Rambla de Santa Mó-

nica, 16.—Barcelona